

INTRODUCCION AL ESTUDIO DE LA IGLESIA ESPAÑOLA REFORMADA EPISCOPAL

ALGUNAS RESPUESTAS

ANTONIO ANDRÉS
Presbítero de la IERE

INTRODUCCION

El ensayo que apareció en *DIALOGO ECUMENICO*, n.º 26 de 1972, con el mismo título que éste, tuvo una aceptación inesperada para su autor. Profesores, sacerdotes, pastores, seminaristas y universitarios en general dieron su opinión por escrito o de palabra, creando así un clima de interrogantes que precisaba una serie de respuestas.

Nuevamente he tomado la máquina para escribir cosas sobre mi Iglesia, ahora con una proyección condicionada por los interrogantes y preguntas que se me han hecho. Le ruego al lector que lo tenga presente, así como el anterior ensayo, sin el cual es difícil comprender éste.

Me he esforzado en la objetividad, pero la interpretación de la historia y de los escritos de unos y otros, que alguna vez tengo que hacer —la misma selección ya es una interpretación, quiéralo o no—, me lleva al terreno de la subjetividad, a pesar del esfuerzo hecho para evitarlo.

El principal problema está en interpretar psicológica y teológicamente al Obispo Juan Bautista Cabrera, “dos veces apóstata” como lo denuncian algunos. Si a pesar de ello no podemos ocultar nuestra simpatía por su persona y por el continuo drama de su vida, drama de vida y de fe, no se nos juzgue mal por ello. ¿No es de admirar que quien pudo abandonar España y lograr ventajas de todo tipo quedara en ella hasta su muerte...?

Para algunos católico-romanos la IERE es digna de comprensión y simpatía. Incluso verían con satisfacción, honesta y